

Kath. Kirchengemeinde
St. Maria zum Frieden Meppen-Esterfeld

Protokoll

über die Sitzung des Pfarrgemeinderates am Mittwoch, den **05.06.2024**

Ort: Haus Maria Frieden

Beginn: 20:00Uhr

Anwesenheit: Johannes Knuck, Christiana Konen, Matthias Hartl, Inna Neuber, Veronika Linnig, Christel Eckelhoff, Anne Fischer, Manfred Fickers, Birigit Behrendt

TOP 1: Begrüßung

Christel Eckelhoff begrüßt die Anwesenden in Vertretung für Ludwig Rehbock.

TOP 2: Genehmigung der Protokolle der PGR-Sitzung am 06.03.24 und der KV-PGR-Sitzung am 11.04.24

Die Protokolle der beiden Sitzungen sind bereits online einsehbar.

TOP 3: Stadtpfarrei – Infos aus der Steuergruppe und den AGen

Die AG **Gebäude und Gebäudeentwicklung** hat sich in Hemsen getroffen. Die Belegungszahlen in den einzelnen Gemeindehäusern wurden von allen Gemeinden vorgestellt. Jede Gemeinde möchte ihr Gemeindehaus behalten; in allen Häusern herrscht eine sehr hohe Auslastung. Es steht jedoch die Frage im Raum, ob diese Belegung so auch in den nächsten Jahren und Jahrzehnten zu erwarten ist.

In den nächsten Sitzungen wollen wir uns die Frage stellen, was unser Gemeindehaus(-konzept) inhaltlich ausmacht. Auf die Möglichkeit, künftig auch nichtkirchliche Vereine in die Nutzung einzubeziehen, wird hingewiesen.

Im Bereich der **Finanzen** ist angedacht, dass für vier Jahre lang 20 % der freien Rücklagen zentral in der Stadtpfarrei verwaltet werden, 80 % verbleiben zunächst vor Ort. Dieser Zeitraum kann jedoch flexibel gestaltet werden.

Die **AG Sakramente** hat sich mit der Erstkommunion und der Firmung befasst. Während die Erstkommunionsvorbereitung wesentlich fixierter auf die Ortsteile ist, kann die Firmkatechese auch auf Ebene der Stadtpfarrei erfolgen.

Die **AG Liturgie** ist zu einem ersten Findungstreffen zusammengekommen. Es wurde zunächst gesammelt, welche Formen der Liturgie vor Ort gefeiert werden. Große Beachtung fand die Ausbildungsreihe zu WortgottesdienstleiterInnen.

Im Zusammenhang mit der **Öffentlichkeitsarbeit** sollen in unregelmäßigen Abständen Kurzartikel im Kirchenblättchen erscheinen. In allen Pfarreiengemeinschaften wird es darüber hinaus öffentliche Treffen geben, in denen die Gemeinden über den Prozessstand, die Steuergruppe und die AGen informiert werden. Für Meppen-West wird dieses Treffen am 25.09. von 19:00-21:30 Uhr in Esterfeld stattfinden.

TOP 4: Rückblick

a) Ostern

Die Abendmahlsfeier am Gründonnerstag war auffallend schlecht besucht; es gab allerdings auch ein Fußballspiel an diesem Abend. Die Osternacht war durchschnittlich gut besucht; zur Agape danach kamen vergleichsweise wenig Gottesdienstbesucher.

Beim Osterfeuer sind 90 Würstchen übrig geblieben, die an Kolping und die Senioren gehen. Im nächsten Jahr sollen nicht mehr als 200 Würstchen bestellt werden.

b) Erstkommunion

Es waren zwei sehr schöne Erstkommunionssessen.

c) Ausbildung WortgottesdienstleiterInnen

In der Ausbildungsreihe werden Theorie und Praxis eng miteinander verknüpft. Wichtig ist, dass der Wortgottesdienst eine eigene Identität bekommen soll und nicht bloß die „abgespeckte Variante“ der Hl. Messe ist. Im September findet das nächste Treffen statt.

Inna Neubers Sonntagsgedanken sind in der Gemeinde sehr gut angekommen.

TOP 5: PGR-Gottesdienst am 11.08.

Vor dem Ehrenamtsfest wird es einen PGR-Gottesdienst geben, der durch den Liturgieausschuss vorbereitet werden soll.

Beim Ehrenamtsfest wird die Band „Schlagsaite“ spielen. Die Jugendlichen sollen Würstchen grillen. Johannes Knuck will einen Getränkewagen bestellen.

TOP 6: Bericht Dienstgespräch

Die Kita St. Ansgar hat am vergangenen Samstag ihr 50-jähriges Jubiläum gefeiert. Am Vormittag gab es einen Gottesdienst mit anschließendem Festakt. Nachmittags wurde im Rahmen eines bunten Nachmittags gefeiert.

Das Pfingstzeltlager verlief mit 140 Anmeldungen sehr gut.

In diesem Jahr gibt es keine neuen Messdiener in Esterfeld.

In der Kirche wird es eine neue Taufwand geben, die aus einer Aluminiumplatte besteht. Motiv wird ein Regenbogenbild mit geöffneten Händen sein. Die Taufwand wurde mit freundlicher Unterstützung der Fa. Hedelius entworfen.

Die Bezüge der Sedilien und die Matten im Altarraum sollen auch neu und in blau angeschafft werden. Des Weiteren ist angedacht, die Säulen farblich anzupassen und wahrscheinlich auch einen der beiden Beichträume aufzulösen.

Die überzähligen Kirchenbänke sollen gegen Spende an Interessenten weitergegeben werden. Ein entsprechender Hinweis wird im Kirchenblättchen veröffentlicht werden.

TOP 7: Verschiedenes

Der Gottesdienst auf Esters Hof wird am 16.06. stattfinden. Im erweiterten Dienstgespräch will Anne Fischer klären, ob Bänke aus unserer Gemeinde benötigt werden.

In der nächsten PGR-Sitzung soll die Entscheidung fallen, ob wir an der „langen Nacht der Kirchen“ teilnehmen wollen.

Am 03.07. wird eine weitere Sitzung des PGR stattfinden. Die Besinnung übernimmt Julian Voß.

für das Protokoll

In Vertretung



Julian Voß